
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
der DLRG OG Kirberg vom 22. Februar 2018 

 
Herr Andreas Leber eröffnet um 19:05 Uhr die Sitzung im Schützenhaus in Kirberg. 
 
Folgende Tagesordnungspunkte werden verlesen: 

1. Begrüßung 
2. Bericht des Vorstandes 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Neuwahlen 
6. Ehrungen 
7. Verschiedenes 

 
Top 1. Begrüßung 
Alle Anwesenden werden von Herrn Andreas Leber willkommen geheißen.  
Herr Wolfgang Dillhöfer ist anwesend und wird von Andreas Leber gesondert be-
grüßt. 
Herr Dillhöfer heißt alle Anwesenden willkommen und freut sich die Zeit gefunden zu 
haben bei der Sitzung anwesend sein zu können. Er entschuldigt die Vorsitzende der 
Kreisjugend Frau Katharina Nink. 
 
Herr A. Leber teilte mit, das für die Jahreshauptversammlung fristgerecht eingeladen 
wurde und das Schriftführerin der heutigen Sitzung Frau Bonny Bohn ist. Das Proto-
koll der letzten Sitzung konnte auf unserer Homepage vorab eingesehen werden, er 
fragte nach ob es hierzu Einwände gibt, dies war nicht der Fall. 
 
Herr Leber stellte fest, dass 14 Personen + Vorsitzender Andreas Leber anwesend 
sind, 14 Mitglieder davon keines unter 16 Jahren und 1 Nichtmitglied, somit auch 
nicht Stimmberechtigt. 
 
Top 2 Bericht des Vorstandes 
Andreas Leber bedankt sich bei seinen Kollegen aus dem Vorstand der DLRG, bei 
allen Trainern und Trainer-Helfern sowie allen Helfern die sich im vergangenen Jahr 
für die DLRG OG Kirberg eingesetzt haben.  
 
Im Anschluss gab er einen Rückblick auf die Aktivitäten im Jahr 2017 

 Schwimmbaderöffnung mit Kaffee- und Kuchenverkauf durch die OG 

 Wasserbasketballturnier, musste auf Grund keiner Anmeldungen abgesagt 
werden 

 Besuch im Taunus Wunderland mit den DLRG Kindern 

 Trainingslager in Neuental 

 Anfängerschwimmen, wie immer sehr gut 

 Besuch in der Fox Box in Limburg mit den DLRG Kindern 

 Sommertraining 

 Unterstützung beim Schwimmbadfest 

 Schwimmtraining mit den Asylanten  

 Wintertraining 

 Winterwanderung war geplant, musste allerdings auf Grund des schlechten 
Wetters ausfallen 

 Mithilfe beim Herbstmarkt und beim Winterzauber 
 

 



Herr A. Leber erklärte, dass er die Organisation für den Herbstmarkt mit der Dienst-
einteilung übernommen hatte, diese lief in diesem Jahr gut, dank den Helferlisten die 
im vergangenem Jahr durch die Trainer erstellt wurde.  
Die Organisation für den Winterzauber wurde von Frau Marion Spandl und Bonny 
Bohn übernommen. Frau B. Bohn teilte mit, dass die Einteilung der Dienste am Win-
terzauber ohne Probleme verlaufen ist und schnell alle Dienste besetzt waren. Frau 
M. Spandl hatte ebenfalls nur Gutes zu berichten und merkte an, dass es für diesen 
noch nicht mal einen Tag eine Menge Geld ist was die DLRG dadurch bekommt. 
Herr A. Leber teilte mit, dass Frau M. Spandl und B. Bohn auch in diesem Jahr wie-
der die Organisation für den Winterzauber übernehmen. 
 
Die Fortbildung Trainerlizenz wurde von Andreas Leber im letzten Jahr erfolgreich 
abgelegt. Er merkte an, dass es schön wäre, wenn sich der eine oder andere im 
Verein bereit erklären würde ebenfalls eine Trainerlizenz zu machen.  
Gerade im vergangen Jahr gab es mehrere Anfragen auch von Externen, unter an-
derem ebenfalls die Feuerwehr Kirberg die einige Rettungsschwimmprüfungen ab-
solvieren wollten, doch durch Zeitmangel/Termine war dies nicht umsetzbar. 
 
Das Wintertraining verlief diese Saison sehr gut, die letzten Jahre wurde das Training 
hauptsächlich durch Herr A. Leber durchgeführt. In dieses Saison wurde ein Rotati-
onsplan der Trainer erstellt. Dadurch war der Aufwand für jeden einzelnen nicht so 
groß. Allgemein wird das Training in diesem Jahr von den Kindern sehr gut ange-
nommen. Im Schnitt sind es zwischen 10 und 16 Trainingsteilnehmern. 
 
Herr A. Leber teilte mit, dass es im vergangenem Jahr Kritik an seiner Funktion bzw. 
Ausübung als Vorsitzender gab. Er merkte an, dass manches berechtigt ist und er 
bereit ist jemand anderem gerne den Posten als 1. Vorsitzenden zu überlassen. Er 
aber auch wieder für das Amt zur Verfügung steht. 
 
Die Kassenwartin Monika Reichardt verliest den Kassenbericht und teilt mit, dass die 
Kasse von den Kassenprüfern Cornelia Kurz-Nett und Christel Kurz geprüft wurde. 
 
Top 3. Bericht der Kassenprüfer 
Frau Christel Kurz teilt mit, dass die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde und diese 
von ihr und Frau Cornelia Kurz-Nett geprüft und für richtig befunden wurde. 
Sie lobt Frau Reichardt für die ordentliche Arbeit. 
 
Top 4. Entlastung des Vorstandes: 
Fr. Kurz beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
Ergebnis: 14 Ja Stimmen – 0 Enthaltungen – 0 Nein = Einstimmig 
 
Herr A. Leber stellt die Entlastung des Vorstandes fest und dankt den Kassenprüfern 
Frau Kurz-Nett und Frau Kurz. 
 
Top 5. Neuwahlen: 
 
Anmerkung gewählt wird nach der Satzung der DLRG OG Kirberg. Herr Andreas Le-
ber fragt Herrn Dillhöfer ob er bereit wäre die Wahlleitung zu übernehmen. 
 
Herr Dillhöfer ist gerne bereit diese Aufgabe zu übernehmen. 
 
Andreas Leber fragt die stimmberechtigten Mitglieder, ob Einwände bestehen, dass 
Wolfgang Dillhöfer die Wahl leitet. Es bestehen keine Einwände. 
 



Wolfgang Dillhöfer übernimmt nun die Tätigkeit als Wahlleiter. 
 
Wahl des Vorsitzenden 
Herr Dillhöfer bittet um Vorschläge. Vorschlag Andreas Leber, keine weiteren Vor-
schläge. 
Herr Dillhöfer fragte die stimmberechtigten Mitglieder ob Einwände bestehen eine 
offene Wahl durchzuführen. Es bestehen keine Einwände 
 
Abstimmung: 13 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen = Nicht Einstimmig 
Andreas Leber nimmt die Wahl an. Wahlgang geschlossen. 
 
Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden 
Herr Dillhöfer bittet um Vorschläge. Vorschlag Marion Spandl, keine weiteren Vor-
schläge. 
Herr Dillhöfer fragte die stimmberechtigten Mitglieder ob Einwände bestehen eine 
offene Wahl durchzuführen. Es bestehen keine Einwände 
 
Abstimmung: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen = Einstimmig 
Marion Spandl nimmt die Wahl an. Wahlgang geschlossen. 
 
Wahl des Kassenwartes 
Herr Dillhöfer bittet um Vorschläge. Vorschlag Monika Reichardt, keine weiteren Vor-
schläge. 
Herr Dillhöfer fragte die stimmberechtigten Mitglieder ob Einwände bestehen eine 
offene Wahl durchzuführen. Es bestehen keine Einwände 
 
Abstimmung: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen = Einstimmig 
Monika Reichardt nimmt die Wahl an. Wahlgang geschlossen. 
 
Wahl des technischen Leiters 
Herr Dillhöfer bittet um Vorschläge. Vorschlag Michael Leber, keine weiteren Vor-
schläge. 
Herr Dillhöfer fragte die stimmberechtigten Mitglieder ob Einwände bestehen eine 
offene Wahl durchzuführen. Es bestehen keine Einwände 
 
Abstimmung: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen = Einstimmig 
Michael Leber nimmt die Wahl an. Wahlgang geschlossen. 
 
Wahl des Schriftführers 
Herr Dillhöfer bittet um Vorschläge. Vorschlag Bonny Bohn, keine weiteren Vorschlä-
ge. 
Herr Dillhöfer fragte die stimmberechtigten Mitglieder ob Einwände bestehen eine 
offene Wahl durchzuführen. Es bestehen keine Einwände 
 
Abstimmung: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen = Einstimmig 
Bonny Bohn nimmt die Wahl an.  Wahlgang geschlossen. 
 
Wahl des Jugendwartes  
Herr Dillhöfer bittet um Vorschläge. Frau Alicia Nett teilt mit, dass ein schriftlicher 
Antrag von Marvin Hohl vorliegt, der bereit ist diesen Posten zu übernehmen 
und für den Fall, dass er gewählt wird die Wahl annimmt.  
Es gibt keine weiteren Vorschläge. 
Herr Dillhöfer fragte die stimmberechtigten Mitglieder ob Einwände bestehen eine 
offene Wahl durchzuführen. Es bestehen keine Einwände 



 
Abstimmung: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen = Einstimmig 
Schriftliche Wahlzustimmung von Marvin Hohl.  Wahlgang geschlossen. 
 
Wahl von zwei Beisitzern 
Herr Dillhöfer bittet um Vorschläge. Vorschläge Alicia Nett und Sandra Weber, keine 
weiteren Vorschläge. 
Herr Dillhöfer fragte die stimmberechtigten Mitglieder ob Einwände bestehen eine 
offene Wahl durchzuführen. Es bestehen keine Einwände 

1. Wahlgang Alicia Nett  
Abstimmung: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen = Einstimmig 
Alicia Nett nimmt die Wahl an.  Wahlgang geschlossen. 

2. Wahlgang Sandra Weber 
Abstimmung: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen = Einstimmig 
Sandra Weber nimmt die Wahl an. Wahlgang geschlossen. 
 
Wahl der Kassenprüfer 
Herr Dillhöfer bittet um Vorschläge. Vorschlag Christel Kurz und Cornelia Kurz-Nett, 
keine weiteren Vorschläge. 
Herr Dillhöfer fragte ob die Wahl der Kassenprüfer in einer Block-Wahl durchgeführt 
werden kann, keine Einwände. 
Des weiteren fragte er die stimmberechtigten Mitglieder, ob Einwände bestehen eine 
offene Wahl durchzuführen. Es bestehen keine Einwände 
 
Abstimmung: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen = Einstimmig 
Christel Kurz und Cornelia Kurz-Nett nehmen die Wahl an. 
Wahlgang geschlossen. 
 
 
Wahl der Delegierten für den Kreisverband 
Herr Dillhöfer bittet um Vorschläge. Vorschlag alle Anwesenden sollen gewählt wer-
den. Es bestehen keine Einwände 
 
Abstimmung: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
Wahlgang geschlossen. 
 
Herr Dillhöfer bedankt sich bei allen Wahlkandidaten und er wünscht dem al-
ten/neuen Vorstand weiterhin alles Gute und viel Glück. 
 
Herr Andreas Leber, bedankt sich noch einmal bei Herr Dillhöfer, dass er die Wahllei-
tung übernommen hat. 
 
Herr A. Leber übernimmt die Tätigkeit als Wahlleiter 
 
Wahl der Delegierten für die Vereinsgemeinschaft 
Herr A. Leber bittet um Vorschläge. Vorschläge Monika Reichardt, Michael Leber 
und Marion Spandl, keine weiteren Vorschläge. 
 
Herr A. Leber fragt ob die Wahl als Blockwahl durchgeführt werden kann. Es beste-
hen keine Einwände. 
 
Abstimmung: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen = Einstimmig 
Monika Reichardt, Michael Leber und Marion Spandl nehmen die Wahl an. 
Wahlgang geschlossen. 



Top 6. Ehrungen 
Es wurden Mitglieder für 10 und 40 Jahre Mitgliedschaft in der DLRG geehrt. 
Herr Klaus-Peter Jäger ist persönlich anwesend und bekommt durch Herrn A. Leber 
die Urkunde sowie die Anstecknadel für 40 Jahre Mitgliedschaft überreicht. 
Die zu Ehrenden die nicht anwesend waren, bekommen ihre Urkunde auf andere 
Weise ausgehändigt. 
 
Top 7 Verschiedenes: 
 
Veranstaltungen 2018 
Herr A. Leber teilte folgende Veranstaltungen für dieses Jahr mit: 

 Kreisverbandstag der DLRG am 10.03.2018 in der Stadthalle Hadamar 

 Wasserbasketballturnier wird in diesem Jahr nicht mehr angeboten 

 Trainingslager Neuental 18.07.2018 – 25.07.2018 

 Kirberger Herbstmarkt 14.09.2018 – 16.09.2018 

 Winterzauber 16.12.2018, 3. Advent 

 Anfängerschwimmen findet in der 1-3 Ferienwoche statt, 
25.06.2018 -13.07.2018. 

 
Herr Dillhöfer ergänzt die Kreismeisterschaften am 24.03.2018, sowie das Programm 
der Kreisjugend, es gibt wieder viele interessante Angebote. Unter anderem gibt es 
dieses Jahr die Möglichkeit über den Kreisjugendring eine Juleica-Ausbildung zu 
machen. Für weitere Informationen steht Frau Katharina Nink zur Verfügung. 
 
Herr Dillhöfer weist darauf hin, dass die Kreisverbandstagung im nächsten Jahr 
durch die OG Kirberg ausgerichtet werden soll. Termin ist der 2. Samstag im März 
somit ist es der 09.03.2019. Her A. Leber bittet Frau B. Bohn den Dorfgemeinschafts-
raum Kirberg für diese Veranstaltung zu reservieren. 
 
Herr A. Leber informierte darüber, dass er unsere Ortsgruppe für das Projekt „See-
pferdchen für alle“ angemeldet hat. Es gibt darüber bereits fertige Pressemitteilungen 
die zu gegebener Zeit an Frau B. Bohn zur Veröffentlichung weiter geben werden. 
Sobald Termine oder genaue Informationen da sind gibt er diese an die Mitglieder, 
Kindergarten und Schule weiter. 
 
Die Trainingszeiten für die kommende Schwimmbadsaison werden wie in den ver-
gangen Jahren intern in einer Sitzung mit den Trainern besprochen. 
 
Frau A. Nett teilte mit, dass der letzte 1. Hilfe Kurs dieses Jahr zwei Jahre her ist. 
Herr A. Leber prüft die Daten und wird einen Termin absprechen. 
Herr Dillhöfer teilte mit, dass über die Homepage der DLRG (https://kv-limburg-
weilburg.dlrg.de/en/lernen/erste-hilfe.html) ebenfalls Termine angeboten werden. 
 
Herr A. Leber fragt nach, ob es noch weitere Fragen, Anregungen oder ähnliches 
gibt. Er bedankt sich noch einmal bei allen. 
 
Da es keine weiteren Anträge oder ähnliches gibt, schließt Herr Andreas Leber um 
20:15 Uhr die Sitzung. 
 
gez. Bonny Bohn       Andreas Leber 
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